

Ven sedes vulnerables

Urgen fortalecer las sedes distritales

Coinciden IECM y partidos en legislar para reacondicionar estos espacios

ALEJANDRO LEÓN

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y representantes de los partidos políticos coincidieron en la crisis que presenta la operación de los distritos electorales.

Y, para que haya un cambio, remarcaron la necesidad de realizar reformas a leyes en la materia.

Esto sucede pese a que en las sedes distritales, se llevan a cabo actividades trascendentes como el recuento de votos, tal y como ocurrió en las alcaldías Coyoacán y Cuauhtémoc.

En una sesión, la consejera presidenta, Patricia Avendaño, explicó que los trabajadores de los distritos asumen todo tipo de funciones, que van desde servir café, cargar cajas, poner lonas, realizar el cómputo de actas o capacitar a personal.

Planteó que se debe impulsar en lo legislativo mejoras a la operación de estos espacios.

“Que está mostrando agotamiento y, sobre todo, nos está metiendo a crisis cuando hay un cúmulo de votación como el que vimos.

“Hay muchos temas que nos limitan, que nos rebasan, por ejemplo, el tema de la sedes distritales, nuestras sedes distritales definitivamente son sumamente austeras”,

expresó Avendaño.

Recordó que tras el escrutinio que se dio en las casillas, los paquetes electorales fueron enviados con retraso a las sedes.

Lo cual provocó que el Programa de Resultados Preliminares (PREP) fuera alimentado con lentitud.

Benjamín Jiménez, representante del Partido del Trabajo, recordó que hubo recuento de votos en los distritos 12 y 30, pero cuestionó que si esa medida hubiera sido necesaria en otras alcaldías, el IECM se hubiera visto rebasado.

También planteó la necesidad de capacitar mejor a los consejeros zonales.

Eduardo Santillán, de Morena, propuso una reforma para que una vez que concluyan los cómputos en los distritos, se proceda al recuento total de votos en caso de que los sufragios nulos sean más de entre el primero y segundo lugar.

Además, aseguró que en un Distrito de la Alcaldía Cuauhtémoc, Morena recuperó 6 mil votos tras el recuento de votos, por lo que, dijo, hubo irregularidades.

“Los votos de Morena se le contabilizaron al PAN”, acusó.

Andrés Sánchez, del PAN, mencionó la necesidad de aplicar un protocolo de crisis en las sedes del IECM, tras

las movilizaciones que hubo el miércoles en el Distrito 12, durante un recuento de votos.

“Algunas sedes distritales, hay que decirlo con la franqueza necesaria, son muy fáciles de vulnerar”, comentó.

